

# LE PRIX COURANT

REVUE HEBDOMADAIRE

Du Commerce, de la Finance, de l'Industrie, de la Propriété Foncière et des Assurances

VOL. XIX

MONTRÉAL, VENDREDI 25 DÉCEMBRE, 1896

No 17

2291... ABONNÉS RÉGULIERS... 2291

Ça et là.

**Association des Commis-Voyageurs** L'Association des Commis Voyageurs du Dominion continue à progresser. Le 22e rapport annuel des Directeurs montre un état des plus satisfaisants. Les résultats de l'année sont excellents au point de vue financier. Le revenu de l'année a été de \$34,856.52 contre une dépense totale de \$26,388.65, laissant un surplus net de \$8,467.87 pour l'exercice. Avec les excédents des années précédentes des recettes sur les dépenses, le surplus total de l'Association s'élève maintenant à \$149,595.64.

Les dépenses de l'année se divisent comme suit \$1,612.15 pour les frais généraux et \$21,746.50 pour les parts bénéficiaires payées soit aux héritiers des membres décédés, soit aux membres ayant droit à des indemnités d'après les statuts de l'Association.

Une somme de \$20,050 a été payée aux héritiers de 21 membres décédés.

Le nombre des membres reçus dans l'Association pendant l'année a été de 330, ce qui porte à 2,712 le chiffre des membres actuels.

Nous félicitons les directeurs et l'Association tout entière de sa prospérité toujours croissante; les résultats acquis témoignent de la puissance de cette Association à laquelle tous les commis voyageurs du Canada sans exception voudront appartenir avant qu'elle ait à fêter ses noces d'argent.

**Après les fêtes** Vous êtes marchand et vous comptez sur les fêtes pour faire de belles recettes. Vous avez raison; mais souvenez-vous du vieux proverbe: aide-toi, le ciel t'aidera.

Pendant les fêtes de Noël et du

LE PRIX COURANT

A. & H. LIONAIS, - ÉDITEURS PROPRIÉTAIRES,  
Chambre 401, Bâtisse "New York Life."  
Téléphone No 2517. Boîte de Poste No 917  
Montréal, Canada

ABONNEMENTS

(Strictement payables d'avance.)

Montréal et Banlieue, un an	\$2 00
Canada et États-Unis, un an	1 50
France - Union Postale, un an (15 francs)	3 00

Tout abonnement est considéré comme renouvelé faute d'avis contraire 15 jours avant l'expiration.  
L'abonnement ne cesse que sur un ordre écrit adressé au bureau même du jour al.  
Il n'est pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arriérés et l'année en cours ne sont pas payés.

Adresser toutes communications comme suit :

LE PRIX COURANT,

Montréal, Canada

Jour de l'An, changez tous les jours l'apparence de vos vitrines. Donnez à votre étalage les formes les plus variées, voire même les plus originales; disposez les avec goût tous les jours, avec art même, si vous en êtes capable. Variez vos effets, faites aujourd'hui l'opposé de ce que vous avez fait hier et demain vous changerez encore les dispositions de vos vitrines.

Rien n'attire l'œil du passant comme la variété dans la disposition, le choix et le nombre des articles exposés, à sa vue. Ne commettez pas la faute de n'offrir à ses regards qu'un seul genre de marchandises, il peut n'en avoir pas besoin et passera sans s'arrêter. Si, au contraire, votre vitrine présente à ses yeux dix, vingt, trente articles différents, il est difficile de croire que l'un d'eux au moins ne l'intéressera pas.

Le tout est de lui faire franchir le seuil de votre porte; dès que l'acheteur a pénétré dans votre magasin, c'est à vous d'exercer vos qualités de vendeur en dégarnissant votre magasin et en garnissant votre caisse.

N'oubliez pas que des marchandises défraîchies, détériorées, mal em-

ballées n'ont jamais attiré l'acheteur; elles ont, au contraire, pour effet invariable de l'éloigner.

Souvenez vous que pour les fêtes votre magasin doit avoir un air de fête.

Sous le titre "L'Union des Employés" un nouveau journal, organe des employés, devant s'occuper de commerce, finance et industrie et faire des incursions dans le domaine du service civil.

Nous souhaitons la bienvenue au nouveau-né qui, à en juger d'après nombre de phrases éparses dans son premier numéro, doit le jour à la concentration qui s'est faite parmi les commis sur la question de la fermeture à huit heures.

Nos commis ne sont point ingrats car ils paient un large tribut d'éloges reconnaissants à ceux qui les ont particulièrement encouragés dans la lutte qu'ils ont entreprise pour la fermeture à bonne heure.

Nous croyons devoir détacher de la profession de foi de notre nouveau confrère les deux paragraphes suivants :

"La part que nos promoteurs ont prise dans la lutte que les commis-marchands ont eu à soutenir pour le bien-être de leurs familles, l'instruction et la moralité de la jeunesse, c'est-à-dire la fermeture à bonne heure, nous fait un devoir de continuer les revendications justes et raisonnables de ces malheureux, qu'il est à juste titre par un des éditeurs, d'esclave blanc. C'est dire que nos colonnes sont ouvertes à tous ceux qui voudront bien traiter cette importante question; mais l'expérience nous ayant démontré que dans la chaleur de la discussion il peut y avoir des excès de langage, tout écrit devra porter un nom et sera réservé de plus d'éliminer tout ce qui pourrait amoindrir la dignité et le calme avec lequel nous entendons conduire telle polémique.

"Les correspondants adversaires de cette sage mesure, seront traités de la même manière et nous nous ferons un